

Dans les douleurs d'oreilles on peut mettre dix gouttes de solution phéniquée chaude contenant une partie d'acide phénique pour vingt parties de glycérine. Mettre ensuite un tampon d'ouate.

3.—Les obstructions du nez, les végétations adénoïdes, les rhumes de cerveau menacent l'oreille. Surveiller les oreilles dans la rougeole, la scarlatine, etc. Dans ces cas on peut mettre, avec avantage, cinq gouttes dans chaque narine, deux ou trois fois par jour, de la solution suivante: Menthol, 1 partie; huile d'olive, 50 parties.

En mouchant les enfants, ne jamais boucher les deux narines à la fois, car alors, ils se mouchent dans leurs oreilles, par les trompes d'Eustache.

4.—Le nourrisson n'entend pas avant trois mois. Si, à six mois, il ne paraît pas encore entendre, consulter l'auriste. S'il ne commence pas à parler à deux ans, soupçonner la surdité et consulter.

5.—*L'avenir intellectuel d'un enfant est en rapport avec son audition.* Examiner l'audition des enfants avant leur entrée en classe, avertir les parents si elle est défectueuse: deux fois sur trois la surdité, à cet âge, peut être guérie. Les enfants qui entendent mal doivent être placés près du maître, afin qu'ils puissent bénéficier mieux de ses explications et éviter ainsi d'être catalogués comme idiots.

6.—C'est de deux à quinze ans que se décide si un enfant sera sourd ou non. Tout écoulé-